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Durante quest’anno scolastico sono state proposte varie attività per sensibilizzare i 

ragazzi sul tema delle dipendenze e su uno stile di vita attivo. Sono stati svolti incontri 

con esperti esterni e sono state svolte delle attività didattiche in classe con i docenti per 

sensibilizzare alla consapevolezza di sé. 

Sono stati toccati temi molto vicini ai ragazzi e questo ha attirato la loro attenzione e 

partecipazione.  

I feedback avuti dagli esperti esterni e da alcuni ragazzi sono stati infatti positivi. Gli 

esperti esterni hanno riportato partecipazione ed interesse durante i vari incontri svolti, 

mentre i ragazzi hanno riportato di aver apprezzato argomenti, preparazione e 

coinvolgimento creato da parte degli esperti che hanno svolto i vari incontri.  

…….alcune riflessioni fatte dai ragazzi: 

● progetto “Cinema e Letteratura” 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Il film mi ha fatto riflettere su come tanti ragazzi 
di oggi si sentono emarginati e "lasciati soli" 
dalla società odierna e anche come molti 
cadono nella tossicodipendenza, rovinando le 
proprie vite. 

 

Il film in questione mi ha fatto riflettere su 
quanto sia brutto non sentirsi a proprio 
agio; ad esempio Lorenzo che per non 
andare in gita si è nascosto in cantina di 
casa sua, facendo però credere ai suoi 
genitori di essere andato in gita con la 
classe.  

 

Reputo l'attività 
molto interessante e  
istruttiva, sia la 
visione del film ma 
anche l'attività 
svolta con l'esperta 
venuta in classe, 
facendo riflettere sul 
comportamento che 
molte persone 
adottano 
chiudendosi in sé 
stesse. 

 

L'attività è stata molto interessante e anche l esperta è stata 
molto chiara. 
Il film mi ha fatto riflettere di quanto siamo fortunati ad avere una 
famiglia e di non cascare nel mondo della dipendenza. 
 

 

Dopo la visione del film abbiamo riflettuto sul 
percorso che ha fatto la relazione tra il ragazzo e 
sua sorella con problemi di dipendenza. 
È un argomento sensibile, però è stato 
interessante poterne discutere con la classe e 
potersi confrontare. 
 

 

Questo incontro sul film è stato 
utile perché mi ha fatto capire che 
non è mai troppo tardi per 
ritornare a "vivere" momenti felici. 

 

Il film è stato interessante, abbastanza 
comprensibile e formativo, l'appuntamento 
successivo con la ragazza è stato piacevole per 
definire il finale che non si era molto capito e 
per chiarire alcuni dubbi avvenuti con la visione.  



● Incontro associazione Nuovi Orizzonti: 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

È stato un incontro molto toccante sotto ogni punto di vista. Ascoltare le parole dei 
ragazzi, le loro storie ci ha fatto capire quanto facile sia lasciarsi trasportare da emozioni 
negative. 
Queste, molte volte, causano un cambiamento di rotta e la persona in questione perde la 
strada e si ritrova sola ad affrontare questioni più grandi di sé. 
Nei racconti si è giustamente notata tanta difficoltà da parte dei ragazzi. 
È ammirevole con quanto coraggio si siano esposti, hanno condiviso emozioni forti e 
nell'aula si sono diffuse parecchie emozioni. 
Da parte nostra, in prevalenza sono state tristezza per via delle storie tanto traumatiche, 
ma anche felicità, perché i ragazzi sono riusciti a individuare una speranza e si stanno 
impegnando per non ricadere in queste orrende dipendenze. 
Quindi ci teniamo a fare i complimenti a loro che con tanta dedizione stanno riprendendo 
in mano la propria vita. 
In conclusione questo incontro, secondo noi, è da ampliare, perché è importante 
sensibilizzare noi ragazzi su questo tema. 
Ringraziamo l’associazione Nuovi Orizzonti e la scuola per averci permesso di assistere a 
questa utile e travolgente esperienza. 
 
Classe 3'A TIA dell'Istituto Agrario di San Michele all'Adige. 

 

Nella prima parte l’incontro si è svolto in maniera del tutto simile ad una chiacchierata 
con il referente dell’associazione, che ha introdotto il discorso sulle dipendenze con 
una serie di domande. Ad esempio che cosa ci saremmo aspettati dall’incontro, fino 
ai temi più delicati quali l’uso di sostanze, in particolare le più diffuse e legali ovvero 
alcool e tabacco; conducendoci a dei ragionamenti sul loro utilizzo e 
commercializzazione avendo però la delicatezza di non giudicare o condannarne 
l’uso in modo categorico. 
Hanno poi seguito le testimonianze di due ragazzi dal passato turbolento che hanno 
avuto la fortuna di uscirne ed il coraggio di raccontarlo a noi. 
Ci hanno parlato della vita sregolata e piena di eccessi che conducevano prima di 
entrare in comunità, del dramma che le famiglie vivono e di come la dipendenza 
esasperi i rapporti, anche i più intimi. Queste in particolare sono state davvero 
toccanti, dando modo a tutti di intuire le sofferenze che certi eccessi hanno provocato 
direttamente e indirettamente; è stata sicuramente un’esperienza positiva che 
ricordiamo ancora tutti a distanza di mesi e che forse, con un po’ di fortuna ci terrà 
lontano da certi guai. 
 
Michelangelo, 3B GAT. 
 


